

## 山形県新型コロナウイルス感染症に係る危機対策本部 第9回本部員会議 議事要旨

日 時 令和2年4月24日（金）午後3時30分～午後4時15分  
場 所 県庁5階 502会議室  
出席者 知事（本部長）、副知事（副本部長）、各部局長等（各本部員等）

### 1 開会

### 2 知事あいさつ

皆さんご案内のとおり、3月31日に本県での新型コロナウイルス感染者の第1例目が確認されてから、まだ3週間目でございますけれども、既に65名に達しているところであります。本当に急速に、広範囲に渡って感染拡大が確認されているところであります。まさに未曾有の事態と捉えているところです。

そして、4月16日には、新型インフルエンザ等対策特別措置法に基づく緊急事態宣言の対象区域が全都道府県に拡大されたところです。わが山形県も、緊急事態宣言県となりました。

本県では、人の往来が多くなるゴールデンウィークを控えて、県独自の施策といたしまして、18日から県域を超えて県内へ移動する方々に対し、感染予防の啓発活動及び任意の検温という取り組みを実施しております。明日からは本格実施ということになります。

また、感染拡大を阻止するための対策としまして、「3つの密」が生じやすい企業等に対して、休業の要請も行っております。明日25日から5月10日までということになります。

本日のこの会議では、こうした取り組みをしっかりと進めるため、改めて確認を行うとともに、更なる必要な取り組みについて皆さんと情報共有しながら考えてまいりたいと思っておりますので、よろしく願いいたします。

### 3 協議

#### （1）東北・新潟緊急共同宣言について

- 知事から、**資料1**により、東北・北海道緊急共同宣言の概要について説明した。
- 質問、意見なし。

**(2) 県域を越えて県内へ移動する方々への啓発活動及び検温の試行状況と本格実施について**

- 防災くらし安心部長から、**資料2**により、県域を越えて県内へ移動する方々への啓発活動及び検温の試行状況(4月18日(土)~23日(木))と本格実施について説明した。
- 質問、意見なし。
- 知事から以下のとおり発言があった。  
明日からの本格実施について、関係機関等と連携し、しっかりと取り組んでください。

**(3) ゴールデンウィーク期間中の企業等に対する営業自粛(休業)の要請について**

- 防災くらし安心部長から、**資料3**により、ゴールデンウィーク期間中の企業等に対する営業自粛(休業)の要請と支援制度について説明した。
- 質問、意見なし。
- 知事から以下のとおり発言があった。  
事業所からの相談には丁寧に応じるとともに、状況に応じて適切な手続きをとってください。

**(4) 感染者の確認状況について**

- 医療統括監から、**資料4**により、県内における新型コロナウイルス感染者の確認事例について報告した。
- 質問等なし。

**(5) 政府の専門家会議の提言について**

- 防災くらし安心部長から、**資料5**により、新型コロナウイルス感染症対策専門家会議「新型コロナウイルス感染症対策の状況分析・提言」(4月22日)の概要について報告した。
- 質問等なし。

**(6) 本県の医療提供体制について**

- 医療統括監から、**資料6-1**により、新型コロナウイルス感染症患者受入調整本部の設置について、**資料6-2**により、感染症患者受入れの基本的な方針について、**資料6-3**により、新型コロナウイルス感染症の患者数が大幅に増えたときの相談・受診の考え方について報告した。
- 質問等なし。

(7) マスクの確保及び提供状況について

- 産業労働部長及び防災くらし安心部長から、資料7により、本県における布製マスクの製造・供給状況、愛のマスク運動の概要等について報告した。
- 質問等なし。

(8) 「新型コロナからみんなを守る県民リレー」の実施について

- 子育て若者応援部長から、資料8により、「新型コロナからみんなを守る県民リレー」“今、していること、できること”の発信事業について報告した。
- 質問等なし。

(9) スーパー等における感染拡大防止と感染症等に対する偏見、差別防止の協力要請について

- 防災くらし安心部長から、資料9により、スーパー等における感染拡大防止への協力要請(案)及び感染者や医療従事者等に対する偏見、差別防止の協力要請(案)について報告した。
- 次のとおり質疑応答があった。  
知事：文書を発出して要請を行うということか。  
防災くらし安心部長  
：商店街とスーパーマーケットへの協力要請については、関係業界団体に対し、文書によりお願いをしたいと思います。  
知事：具体的な細かい内容がありますので、そのように周知をお願いします。
- 知事から以下のとおり発言があった。  
それでは、この2つの事項を要請することとして決定いたします。

(10) その他

- 教育長から、学校の出席に関する取扱いについて、以下のとおり報告があった。  
昨日、公益社団法人山形県トラック協会会長から、県内の一部の学校において、拡大感染地域への運行業務を行ったトラックドライバーの世帯に対して、家族の健康状態に問題が無いにも関わらず登校を自粛し自宅待機を求めた事案があったことから、適切な指導をお願いしたいとの申し入れがありました。

教育委員会としては、現時点の出席に関する取り扱いについて、児童生徒は、2週間以内に拡大感染地域からの来県者と濃厚接触している場合、登校しないこととしておりますが、業務上、定期的に感染拡大地域に出向く必要がある家族と同居している場合、一律に登校自粛や出席停止を求めるのではなく、出張先、勤務先及び家庭での感染防止対策の状況を丁寧に聞き取ったうえで、対応するように学校に対して指導しているところです。

引き続き学校に対して、児童生徒の登校に係る適切な対応と保護者の皆様への周知について徹底するように指導してまいります。

- 質問等なし。
- 知事から、以下のとおり発言があった。  
差別・偏見・いじめなどにつながるようなことは断じてあってはいけないと思いますので、よろしくご対応願います。

- 健康福祉部長から、以下のとおり資料6-3の補足説明があった。  
資料6-3について補足の説明をいたします。新型コロナ受診相談センターの下に、括弧で「従来の帰国者・接触者相談センター」、同じく、新型コロナ紹介検査外来の下に、括弧で「従来の帰国者・接触者外来」と記載してあります。専門家会議の提言の中でも、従来の言い方が非常に分かりにくいので、上段の言葉に改めてはどうかと示されたところです。

本県では、受診相談センターについては、既に上段の言葉をもって3月23日から開始しております。また、外来については、同日から「新型コロナ感染症外来」という形で使用しております。既に報道の皆様についてはそのようにお使いいただいておりますが、改めてご承知おきいただければと思います。

- 質問、意見なし。

## 知事指示事項

それでは、私から3点指示をいたします。

- 間もなく、人の往来が増えるゴールデンウィークとなりますが、県内の感染拡大をしっかりと阻止することができるかどうか、まさに正念場と捉えています。

県民の命と健康を守るため、本日決定した対策に、全庁を挙げてしっかりと取り組んでください。

- 明日から本格実施する県域での啓発活動及び検温につきましては土、日含めての実施となりますが、しっかりと取り組んでください。
- 今後の感染拡大も想定して、本県の検査体制及び医療提供体制の拡充を速やかに進めてください。

以上、この未曾有の事態を、県民の皆様、市町村と一丸となって乗り越えられるよう、全庁を挙げて全力で取り組んでまいりましょう。

#### 4 閉会（午後4時15分終了）